
 

  平成２２年第７回宮古島市議会定例会（１２月） 

 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 11 砂 川 明 寛 1  

２ 18 佐久本 洋 介 2  

３ 17 上 地 博 通 3  

４ ７ 前 川 尚 誼 4  

５ ９ 嵩 原   弘 5  

６ １ 高 吉 幸 光 8  

７ 20 新 城 啓 世 10  

８ 15 前 里 光 恵 12  

９ ５ 下 地 博 盛 15  

10 ３ 西 里 芳 明 17  

11 ２ 仲 間 則 人 18  

12 23 富 永 元 順 19  

13 16 山 里 雅 彦 20  

14 ８ 上 里   樹 22  

15 ６ 長 崎 富 夫 25  

16 12 眞榮城 德 彦 28  

17 14 亀 濱 玲 子 30  

18 24 池 間   豊 34  

19 13 新 城 元 吉 35  

20 26 新 里   聰 37  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 11 番 

砂川明寛君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．ＴＰＰ（環太平洋戦略的経済連携協定）

について 

①協定に合意した場合、第一次産業

（サトウキビ、畜産など）に与える影響

について 

２．客船航路の復活と航空運賃について 

①航路の開設と航空運賃の低減はでき

ないか。 

３．自衛隊の配備について 

①市長は、先島諸島への配備について

はどのように思うか。見解を求める。 

４．尖閣諸島問題について 

①領海侵犯などの挑発行為に対する今

の政府の対応についてはどう思うか。

５．公金紛失事件について 

①詳しい内容と経緯について聞かせて

ほしい。 

②職員懲戒分限審査委員会の内容に

ついて 

③今後の対応策について 

 

１．サトウキビの年内操業について 

①年内操業ができなかった理由を聞か

せてほしい。 

２．下南地区土地区画整備事業について 

①その進捗状況を聞かせてほしい。 

 

１．学校の統廃合について 

①なぜ、城辺地域の統廃合なのか。 

②統廃合した場合、既存の施設はどう

するのか。当局の見解をお聞かせく

ださい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 18 番 

佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．地域の安全、安心につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．下地島の利活用について 

①野菜有機栽培のブランド化構想につ

いての説明。 

②ゴルフ場について 

ア．現在の利用状況は？ 

イ．存続は？ 

２．高校新卒者の求人減について 

①市の現状は？ 

②市としての対応は？ 

③将来の受け皿づくりは？ 

３．サバウツガーについて 

①階段安全柵の整備は？ 

②全体的な再整備は？  

 

１．伊良部地区からの救急搬送について 

①船会社の指定は？ 

②用船料は？ 

２．消防について 

①伊良部地区での４件の火災の原因

は？ 

②消火装備の整備について 

ア．消防車の台数は？ 

イ．消火栓の整備は？ 

ウ．防火水槽の整備は？ 

 

１．奨学金滞納について 

①地区別の状況について 

②返還についての方策は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 17 番 

上地博通君 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．漲水地区の整備について 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

１．ＴＰＰの参加について 

①参加した場合の宮古島の農業に対す

る影響について、作物別に数字で示

してほしい。 

②宮古島市には、どんなメリットがある

か。 

２．来年の夏に向けてのマンゴー輸送につ

いて 

①準備は万全か。 

②その対応策を示してほしい。 

３．サトウキビ振興について 

①増産プロジェクトはないか。 

②いつから年内操業ができるのか。 

 

１．宮古神社について 

①入口が整備を要すると思われるが、

その見解は。 

②ドイツ皇帝記念碑の周辺整備をして、

文化財として保護すべきだと思うが、

その見通し。 

 

１．学童保育が整っていない地域の対策

について 

①学校近辺で学童保育のない地域は

どこか。その対策は。 

２．学校統廃合について 

①同時に特色ある学校を整備すべきだ

と思うが、その見解は。 

②専門家だけでなく幅広く意見を聞く機

関（組織）をつくるべきだと思うが、そ

の考えはないのか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ７番 

前川尚誼君 

１．農業行政について 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．消防行政について 

 

４．保育行政について 

１．サトウキビの操業時期について 

２．サトウキビの奨励品種について 

 

１．学校２学期制について 

２．鏡原中学校のプール建設について 

３．鏡原小学校校舎周辺の整備について 

４．鏡原小学校の運動場整備について 

５．市営陸上競技場の工事の進捗状況に

ついて 

６．県高校陸上競技大会の誘致について 

７．市民スポーツ課に各種キャンプ誘致係

の設置について 

 

１．消防職員の定数について 

 

１．保育所の臨時職員について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ９番 

嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢について 

 

１．11 月 28 日に二期目の当選を果たした

仲井眞弘多知事は、離島の発展なくし

て沖縄県の発展はない、沖縄本島と同

じユニバーサルサービスを受けられるよ

うにしたいと約束いたしました。「沖縄振

興特別措置法」が来年度で切れること

から、「沖縄 21 世紀ビジョン」を策定して

いますが、宮古圏域はこの策定にどの

ように参画しているのか。また、実現に

向けて市長はどのような施策を考えてい

るのかお伺いいたします。 

２．宮古島市過疎地域自立促進計画の中

に、旧町村で実施されていた定住奨励

金や出生祝い金等の復活計画はない

か。 

３．市職員の服務規律、管理体制につい

て  

職員が国保税の適正な収納管理を怠

り、公金を庁舎外に持ち出し、盗難にあ

うというあってはならない前代未聞の不

祥事が発覚しました。当局の職員の服

務規律や管理体制について市民の間

から疑問視する声が多く聞こえます。次

の質問に市長は市民の納得のいく誠意

ある答弁をお願いします。  

①この事件についてはマスコミ報道での

情報しかありませんが、当局は市民に

対し少しの疑念も持たれることのない

ように説明する責任があると思いま

す。これまでの経緯について詳しい

説明を求めます。 

②法令遵守をうたって職員を指導管理

してきたはずの下地市長は今回の事

件に対しどのように考え、責任をどの

ように取るのか、明確な答弁を求めま
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ９番 

嵩原弘君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

す。また、公金を持ち出した職員は盗

難にあったとされる公金と同額を自己

弁償しているが、誰の指示か。また、

本人が支払う義務があったのかお伺

いします。 

③報道によると 8 月 11 日に市民が保険

料 55 万円を一括納付、同職員が対

応、9 月 27 日に納付した市民が督促

状が届いたため発覚したとあります。

同職員は現金を扱う職場にいます

が、これまでにも同じような事をしたこ

とはないのか。また、この職員を配属

した責任は誰にあるのか明確にお答

えください。 

④なぜ、2 カ月もの間この問題が発覚し

なかったのか。また、今回の不祥事が

発覚してから職員懲戒分限審査委員

会が開かれるまで 2 カ月も経過してい

ますが、なぜ遅れたのかお伺いしま

す。 

⑤市長は精神的な被害を受けた市民に

対し、どのような対応をしてきたのか。

この不祥事の発生した最大の原因は

どこにあると思うか。現金を直接取り

扱う課や係はほかにもあると思います

が、このようなことが二度と起こらない

ように今後どのように対応していくの

か納得のいく答弁を求めます。 

 

１．A-63 号線道路改良工事について 

①本事業の施行する目的について、説

明を求めます。近隣住民への説明会

ではどのような意見があったのかお伺

いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ９番 

嵩原弘君 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

４．農業の振興について 

②本道路は東小の通学路として利用さ

れています。ソーラーシステム外灯を

本工事に組み入れる計画はできない

か。 

 

１．奨学金滞納問題について 

①９月定例会で質問しました奨学金滞

納問題は３カ月経過した今日までど

のように改善しているのか伺います。 

 

１．３月定例会で質問しましたサトウキビ春

植え植え付け面積の拡大促進、株出し

の萌芽促進に対する取り組みについて

その後の論議はどのように進んでいるの

か伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １番 

高吉幸光君 

１．大神小中学校、幼稚園の

廃校について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．姉妹都市との交流につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．ラムサール条約について 

１．大神小中学校、幼稚園の廃校につい

て 

①廃校に至る地域との話し合いの中で

どのような意見（賛成、反対を含め）が

でたか？ 

②休校中の維持管理は、どのくらいの

頻度で行われ、年間どのくらいの費

用がかかっているのか？ 

③仮に休校を解除して再開した場合、

どのくらいの費用がかかるのか？ 

④もし、大神島に児童が住んだ場合、

交通手段として船を使うことになりま

すが、通学費の助成か支援等考えて

もらえるか。 

２．廃校後の活用について 

①廃校後の活用について何かビジョン

はあるか？ 

②校舎の活用をする場合、修繕や改装

等が必要だと思うが工事は考えてい

るのか。また、費用について試算して

いたら金額を教えてほしい。 

 

１．さまざまなイベントに優待枠を設けては

どうか？ 

２．世田谷区民が宮古島に旅行する場

合、優待施設が設定されているが、「姉

妹都市割引」のような優遇などできない

か？ 

３．共同イベント開催（姉妹都市の物産展）

などをとおして、職員交流、民間交流は

できないか？ 

 

１．2010 年 9 月 30 日環境省から「ラムサー

ル条約湿地潜在候補地の選定につい

て」の発表がされ、八重千瀬と与那覇湾
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １番 

高吉幸光君 

 及びその周辺の２カ所が潜在候補地に

選定されたことを当局は知っているか？

２．与那覇湾や八重千瀬や池間湿原など

を登録してもらいたいが、市当局の見解

を聞かせていただきたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 20 番 

新城啓世君 

１．市長の政治姿勢 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育 

 

 

 

３．経済 

１．海中公園整備事業について 

①事業が市民にもたらす総合的メリット

とデメリット 

②工事の雇用効果とその波及効果 

③地元自治会の受けとめ方 

④施工前と施工後のサンゴ礁量の比較

⑤工事による喪失サンゴ礁の経済的損

失と対応 

⑥今後予想される問題点と対処策 

 

１．「子ども・子育て新システム」について

市の見解 

２．東保育所の病児、病後児の保育実態 

 

１．福嶺地区の振興対策について 

①新城湧水池の整備 

②おっぱい山ドルメンの観光資源化 

③新城ビーチのサンゴの死骸除去によ

るサンゴ礁の再生 

④太陽光発電実証施設周辺の観光地

としての整備（集落及び塩汲み場等）

⑤海岸周遊観光の推進 

⑥灯台の改修要請 

⑦福嶺保育所の活用 

⑧東平安名崎（マイバー）のホテル建設

計画 

⑨東平安名崎の国指定名勝と保良漁

港整備 

２．天然ガス開発の経緯と今後の展望に

ついて 

３．下地島空港の貨物ハブ空港化要請

（日航へ） 

４．大神島の振興について 

①学校の廃止にかかる問題点と廃止後

の施設利用計画 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 20 番 

新城啓世君 

 ②魚牧場の建設 

③キャンプの村の設置 

５．葬斎場建設の進捗状況 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 15 番 

前里光恵君 

１．市長の政治姿勢について １．平良港整備計画について 

①平良港の耐震バース建設は喫緊の

課題であると存じますが、当局の見

解は。 

②国や関係機関に対する当局の要請

活動について 

③平良港漲水地区再編事業の平成 23

年度新規着工の見通しは。 

２．ＴＰＰについて 

①ＴＰＰとは何か、市民にわかりやすく

説明を求める。 

②ＴＰＰ交渉へ参加すると本市のどのよ

うな産業に影響を与えるのか。 

③国のＴＰＰ交渉への参加に対して当

局はどのような対応をされるのか。 

３．県の「事業棚卸し」について 

①県行財政改革推進本部が 12 月２日

に発表した「事業棚卸し」で７事業廃

止となるとのことであるが、本市の平

成 23 年度の予算編成でどのような影

響があるのか。 

４．エコ行政について 

①本市がこれまで取り組んできたエコ事

業とまた、宮古島市で実施されている

エコ事業について 

②本市のエコ事業の実績について 

③今後、本市が計画しているエコ事業

は？ 

５．基金条例について 

①人材育成基金、職員退職手当基金、

ふるさと振興基金、地域振興基金は

それぞれいくら積み立てされている

か。 

②いつ、どのように積み立てがされた

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 15 番 

前里光恵君 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農地行政について 

 （農業委員会会長に答弁を

求める） 

③現在本市が条例で定めた基金の数

は。また、基金名をお示しください。 

④現在運用されている基金名は。 

 

１．スクール・ニューディール事業について

①事業導入目的は何か。また、補助率

について。 

②本市の小中学校において、太陽光パ

ネル設置事業となっているが、対象

校、工事請負額、工事の進捗率につ

いてお伺いします。 

２．宮國博新教育委員長の見解を求めま

す。 

①本市の教育委員会の教育方針と委

員長就任の抱負をお聞かせくださ

い。 

②本市の小中学校の統廃合について

の教育委員長の見解は。 

③宮古島市教育委員会が主催する各

地区で開催された教育懇談会の開

催の案内が教育委員会教育部の参

事名の通知となっていて市民から不

評をかっています。これについて教育

委員長の見解を求める。 

 

１．農業委員会は、本市の農地保全対策

をどのように行っているか。 

２．農地の流動化対策はどのように実施さ

れているのか。具体策をお示しくださ

い。 

３．政府は平成 21 年６月に農地法を改正

し、12 月に施行されているが、改正農地

法はどのように改正されたか。特に農業

経営基盤強化促進法に定める利用権

設定等促進事業の特典について詳し 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 15 番 

前里光恵君 

 

 

 

 

 

 

４．景観条例制定について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．市国民健康保険料の庁舎

外持ち出し、紛失事件につ

いて 

 

 

 

 

６．国営かんがい排水事業に

ついて 

く、わかりやすくご説明ください。 

４．市民農園法とはどのような法か。また、

農地をもたないサラリーマン等に貸借す

ることは法的に可能か。また、耕作面積

の制限はあるか。 

 

１．本市が現在、策定中の景観条例案の

議会への提案はいつ頃の予定か。 

２．条例案の中で建物の高さ制限につい

て説明を求める。 

３．本市の観光振興地域指定はどのように

なっているか。地区別に示せ。 

４．観光振興地域におけるホテル等の建

物の高さ制限はどのくらいとなるのか。 

 

１．宮古島市の国民健康保険課の男性職

員が市民から預かった国保税の保険料

約 55 万円を規定に反して庁舎外に持

ち出し、しかも紛失した事案について事

のいきさつを詳しく、市民にわかりやすく

ご説明願いたい。 

 

１．宮古伊良部地区国営かんがい排水事

業の概要等現在の進捗状況について 

２．伊良部島で利用する農業用水は、伊

良部島で地下ダムを建設すべきとの農

家の意見があるが、これに対しての当局

の見解は。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ５番 

下地博盛君 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢について 

１．学校規模適正化について 

①宮古島市の現存する小学校の存続

について 

ア．過小規模小学校の将来計画につ

いての具体的な指針についてお示

しください。 

②大神幼・小・中学校の廃止について

ア．宮古島市の青少年の学習、交流  

施設として一部残すことはできませ

んか？ 

イ．島の自然水族園構想の可能性

は？ 

２．国の名勝、文化財などの保全について

①東平安名崎パナリ岩礁の保全につい

て、今後の指針等をお示しください。 

②保良・宮渡のティダガー（石灰華段）

の保全対策についてお示しください。

 

１．国民健康保険課職員による公金の持

出し問題について 

①通常の退勤時に上司や同僚職員に

相談なく、公金を持ち出すことは普通

にあり得ることですか？ 

②国保税の徴収にあたる職員が夜間金

庫の存在を知らないということは普通

にあり得ることですか？ 

③宮古島署に盗難届けが出されたのは

いつですか？ 

④市当局は、当事者職員の経過説明

は信頼に足るものであるという認識で

すか？ 

⑤上司の監督責任はどうなりますか？ 

２．海中公園工事に係る問題について 

①岩礁破砕工事等による周辺海域の汚

濁をとめられないか？   
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ ５番 

下地博盛君 

 

 

 

 

 

 

 

②周辺サンゴ礁群への影響は調査され

ているか？被害面積、被害状態はど

の程度ですか？ 

③汚濁防止膜選定の不適切さが指摘さ

れていますが、もっと強固な防止膜の

設置は必要ないのですか？ 

３．国庫補助事業事務費の不適正支出に

ついて 

 ①不適正支出の内容について 

 ②常態化していたのか？ 

 ③改善について 

４．行政連絡員の報酬及び事務負担軽減

について 

（事務量等負担に比較し報酬の低さを

訴える声があり、特に旧郡部で連絡員

のなり手確保が難しくなっています。） 

①報酬の実態について 

②報酬のアップができないか。 

③負担の軽減ができないか(文書等の

職員による連絡員への届け等）。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 ３番 

西里芳明君 

１．観光行政について  

 

２．道路維持管理について 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

４．基盤整備事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新城海岸周辺整備について 

 

１．事業仕分けによる道路清掃が年３回か

ら２回に減らされて道路の雑草が目立

つ。 

 

１．城辺陸上競技場のトラックの土が減っ

てコースを仕切っているテープがはがれ

ている。 

 

１．加治道地区ほ場整備の採択はなされ

たのか。それと、アラフ(新生）地区ほ場

整備工事についても採択されたのかお

聞かせ下さい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 ２番 

仲間則人君 

１．農林水産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

１．久松漁港整備改修 

２．久松五勇士の碑から西側の公園につ

いて 

３．久松五勇士の碑から西側の残土の処

理について 

４．漁港内埋立地（市有地）の利用につい

て 

５．残渣液（Ｅ３）の活用について 

 

１．市道松原２号線通称フカイバーの道

路、橋の設置について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 23 番 

富永元順君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

３．環境行政について 

１．沖縄 21 世紀ビジョンの評価と対応につ

いて 

２．航空運賃、貨物運賃の大幅低減への

取り組みについて 

３．客船の早期再就航に対する取り組み

について（美ぎ島美しゃ市町村会） 

４．下地島空港及び残地の利活用につい

て 

①現在の取り組み状況 

②野菜用地建設計画についての取り組

み状況について 

５．天然ガス開発計画について 

６．若者（20 代、30 代）の雇用促進につい

て 

７．トゥリバー地区のホテル建設計画につ

いて 

 

１．ムープラ崎の改修計画について 

２．宮古高校東通りの拡幅計画について 

３．出口通りの拡幅計画について 

 

１．公共下水道事業について 

２．し尿処理センターの建設計画について
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 16 番 

山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

３．漁業振興について 

 

 

４．農業振興について 

１．海中公園事業について 

①現在の進捗状況 

②工事に伴う市民（団体）からの指摘や

当局の対応について 

２．電線類地中化共同溝整備について 

①今後の事業計画について 

３．県花であるデイゴの保護対策について

①県内の公園や学校などで、市町村が

   管理する県花であるデイゴ7,200本の

うち、デイゴヒメコバチの被害を受けて

いる木が少なくとも 6,400 本に上ると

いうことで、県は本年度から薬剤によ

る緊急防除対策を行うようですが、本

市の被害状況や防除対策について

早急に取り組む必要があると思いま

すが。 

４．国保税保険料紛失（持ち出し）問題に

ついて 

 

１．下崎～西原線整備状況について 

①進捗状況について 

②今年度の事業内容と今後の予定。 

２．東環状線整備計画について 

①平良土建前の交差点から、下崎入口

までの道路整備計画について 

 

１．大浦湾、埠頭用地施設内の舗装整備

について 

 

１．堆肥散布車（マニア・スプレッター）の

事業導入について 

２．耕作放棄地対策について 

①国の耕作放棄地再生利用緊急対策

事業内容の説明及び市民への情報

提供、呼びかけについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 16 番 

山里雅彦君 

 

 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

②対策事業の利用状況について 

 

１．漂流・漂着ゴミについて 

①池間・狩俣地域の北東海岸で実施し

た調査結果について 

②調査結果を受け、漂流・漂着ゴミの回

収・処理方法等、海岸清掃事業につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ８番 

上里樹君 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．情報公開について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

１．米軍用機の宮古空港の使用について 

①米軍用機の宮古空港の使用につい

て、「自粛」を要請しましたが「非核平

和都市宣言」をしている空港所在自

治体の長として、空港の使用は認め

ないという立場で強く要求していくべ

きだと考えますが、いかがでしょうか。

２．米海軍第７艦隊音楽隊の演奏会につ

いて 

①演奏会は、米軍の存在を示し、親密

感を養い、協力的な意識を持たせる

のが目的であり、市民が利用する公

共施設であるマティダ市民劇場を軍

隊が使用するのは適当ではないと考

えますがいかがでしょうか。 

②９月定例会で、演奏会実施の経緯に

ついての私の質問に、「演奏会を共

催できないか打診がありましたが、断

りました」と答弁しておりますが、市長

は、どのような理由で共催を断ったの

ですか。 

 

１．市民団体が市長へ提出した質問状に

対する回答拒否について 

①10 月 22 日、市民団体が米海軍第７

艦隊所属掃海艦ディフェンダーの平

良港強行入港に関わる質問状を市

長に提出し、回答を求めましたが拒

否されています。どのような理由で回

答を拒否したのですか。 

 

１．国保税納付金の取り扱いについて 

①公金取り扱いの規定はどうなっていま

すか。 

②その周知徹底はどうなっていますか。



 - 23 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ８番 

上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．地域経済の活性化につい

て 

 

 

③再発防止のために、どのように取り組

んでいきますか。 

２．医療費助成について 

①９月定例会で、子宮頸がん予防ワク

チンの助成を求める私の質問に「子

宮頸がんワクチンについては、（略）

市としては、県の負担割合についても

協議し、実施に向けて取り組んでまい

りたいと考えております」と答弁しまし

た。その後、新聞で「助成する」という

報道がありましたが、その対象となる

人数と予算額はいくらになりますか。 

②９月定例会で、小児髄膜炎予防ワク

チン（ヒブワクチン）、肺炎球菌予防ワ

クチンの助成を求める私の質問に「負

担割合、（略）については県と協議し

てまいります。（略）国、県の助成等、

動向を注視して実施に向けて取り組

んでまいります」と答弁しました。その

取り組みはどうなっていますか。 

 

１．住宅リフォーム助成について 

①市は、財政収支見通しを示し、普通

建設事業費を毎年２割カットが必要と

しています。長引く景気低迷で業者

は大きな打撃を受けています。そこ

で、岩手県宮古市で地域経済の活性

化の取り組みとして「住宅リフォーム

促進事業」が実施され、経済効果が４

～５倍ということで住民も業者も大歓

迎し、全国からも注目され、現在、175

自治体にその取り組みが広がってい

ます。本市でも、経済活性化策とし

て、その事業を実施すべきと考えます

が、いかがでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ８番 

上里樹君 

５．農業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．海中公園について 

１．ＴＰＰ（環太平洋戦略的経済連携協定）

について 

①農業と地域経済、市民生活を土台か

ら破壊するＴＰＰに反対する宮古郡民

大会を開催すべきと考えますが、い

かがでしょうか。 

２．口蹄疫対策について 

①本市で、「口蹄疫予防の日」を定め

て、防疫対策を強化すべきと考えま

すが、いかがでしょうか。 

 

１．与那覇湾の保全について 

①与那覇湾内に黒いヘドロが堆積して

悪臭を放っています。製糖工場の排

水は、排出基準どおりになっています

か。ヘドロの処理はどうしていますか。

２．ゴミの不法投棄について 

①大野越トンネル前に冷蔵庫やテレビ、

蛍光灯、空き缶等のゴミが投棄されて

います。撤去作業が必要ですが、計

画はどうなっていますか。 

 

１．環境保全について 

①市民から環境汚染防止の「工事差し

止め」請求がされていますが、本市

は、その請求を真摯に受け止めて、

環境保全対策を徹底すべきだと考え

ますがいかがでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ６番 

長崎富夫君 

１．平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

１．米軍機の宮古空港使用について 

①９月に予定していた演奏会を台風を

理由に延期した米海軍第７艦隊音楽

隊の演奏会が、12 月 12 日に行われ

た。音楽隊輸送のため、今回も米軍

機を運用し、宮古空港を使用した。音

楽隊の輸送は緊急ととらえるのか。民

間空港である宮古空港の使用につい

て市長のご見解を示していただきた

い。 

 

１．国保税の呼出状・お詫び状について 

①平成 22 年８月 11 日付で市民に呼出

状が届いた。平成 22 年８月 15 日付

お詫び状が郵便受けに入っていた。 

呼出状とお詫び状の決裁資料の提

出を求める。再度確認したいが、呼出

状及びお詫び状は何件発送したか。

報道されている国保税の盗難、紛失

事件と関わりはあるか。 

２．国保税の庁舎外持ち出し・紛失につい

て 

①何月何日に徴収したか。徴収した時

間帯に職員及び上司はいなかった

か。 

②事務処理の流れについて説明を求め

る。国保税は１件の金額か。消込票

（徴収した際の伝票）の資料の提出を

求めたい。 

③マスコミ報道の違いについて 

ア．沖縄タイムス（11/21）・・・長濱副

市長の指示で、上司と同 30 日に宮

古島署に盗難届を提出。10 月上

旬自己弁償。 

イ．宮古新報（11/22）・・・長濱副市長
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ６番 

長崎富夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

４．都市計画行政について 

の指示で先月６日宮古島警察署に

盗難届けを提出、翌７日には全額

を弁済。 

ウ．宮古毎日（11/22）・・・同職員は上

司と相談し、10 月６日に警察に紛

失届を提出、同７日に全額を支払

った。 

エ．琉球新報（11/23）・・・男性職員

が 10 月５日に宮古島署に遺失届

を出した際、盗難の被害届につい

ては「出さなくて良い」と答えてい

る。そこでお聞きしたい。１点目、報

道されている盗難届、紛失届、遺

失届、真相はどうか。２点目、副市

長はどういう指示を出したか。３点

目、警察に届け出たのは９月 30

日、10 月５日、10 月６日、どちらが

正しいか。 

④報道では、上司が警察には同行した

としているが、上司とは誰か。 

⑤市は被害届を提出したか。 

⑥問題が発生してから 50 日以上たって

いる。その間公表しなかったのはなぜ

か。 

⑦市長以下、職員を管理監督する立場

にある者の責任はないのか。 

 

１．下里通り中央付近から宮古総合実業

高校までの道路の改修について 

①この道路の改修予定はないか。また、

川田荘から宮古総合実業高校に向

けた西側の道路整備予定はないか。

 

１．大原第２地区土地区画整理事業につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ６番 

長崎富夫君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．県知事選挙について 

①区画整理見直しについて 55．4％回

収のアンケート中間結果で、事業廃

止に８割が賛成としている。早めの事

業方針を期待する。見直し事業の方

針について概要のご説明をお願いし

たい。また、サンエーカママヒルズか

ら公務員宿舎西側交差点までの事

業の計画があればご説明をお願いし

たい。 

２．業者指名について 

①１年前にもご質問させていただいた。

指名回数について、Ａ、Ｂ、Ｃ、Ｄラン

クごとに、指名の最高回数（何社）、

最低回数(何社)についてご答弁いた

だきたい。資料のご提出が可能であ

ればお願いしたい。 

３．し尿処理施設建設について 

 

１．幼稚園の制度改善等について 

①幼保一元化教育について６月定例

会で質問しました。その後の経緯を

伺いたい。 

②幼稚園５歳児クラスの定数を 25 名以

下に引き下げることはできないか。 

③26 名以上のクラスについて、複数教

諭の配置はできないか。 

④園庭、用具等、施設面での教育環境

の整備を図っていただきたい。 

 

１．本市から補助金を受けている政治団

体でない協同組合や保育協会が、特

定の候補者を推薦した。公選法上問題

ないか。市民感情としてどうか。選挙管

理委員長のご見解を賜りたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 12 番 

眞榮城德彦君 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．財政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

１．教育研究所について 

①適応指導教室「まてぃだ教室」の事業

内容 

②教育相談室の内容 

（担当者の人員、資格、勤務時間、対

象となる児童生徒の問題点や課題

等） 

２．学校教育課関連事業について 

①スクールソーシャルワーカー事業に

ついて 

②不登校生徒等に対する学習支援者

配置事業について 

③特別支援教育支援者派遣事業につ

いて 

（担当者の人員、資格、勤務時間、対

象となる児童生徒の問題点や課題

等） 

３．学力について 

①学力到達度調査について 

②全国学力、学習状況調査の分析と今

後の取り組みについて 

 

１．合併特例債期間中と特例失効後各５

年間の財政収支の見通しの説明 

①地方交付税減額のシミュレーション 

②社会保障関係経費増大予測シミュレ

ーション 

③公債費 

④人件費、物件費 

⑤新ごみ処理施設、図書館、総合庁舎

建設による財政への影響 

 

１．マクラム通り、西里通り下水道敷設の時

期及び計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 12 番 

眞榮城德彦君 

 

 

 

 

４．景観条例について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ＮＴＴ裏通り（旧東川根保育所通り）の

下水道敷設、側溝、アスファルト舗装、

カーブミラー設置等の計画について 

 

１．宮古島市景観計画策定の内容 

２．条例施行の時期 

３．市民のコンセンサスについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

亀濱玲子君 

１．市長の政治姿勢と市政運

営について 

１．平和行政の推進について 

①平時の米軍用機の宮古空港使用に

ついての自粛要請と米海軍第７艦隊

音楽隊の軍用機での来島による演奏

会について、明確な拒否の姿勢を示

すことが整合性があると考える。市長

の見解をお聞きしたい。また、延期し

ていた演奏会である今回、在沖米国

総領事に対し、その意思を事前に示

すことが求められる。あわせてお聞き

したい。 

②在沖米国総領事館との覚書「米国資

料提供・支援パートナーシップ」と今

後の契約についてお考えをお聞きし

たい。 

 （覚書を資料としていただきたい） 

③米軍の平良港寄港や宮古空港使用

等について、「日米地位協定」の第５

条について、市長のお考えをお聞き

したい。 

２．本市の財政状況と今後の見通しにつ

いてお聞きしたい。 

①「合併振興基金」の積み立てと活用に

ついてお聞きしたい。 

ア．本市の財政状況を考えると積み

立ては借金体質を助長することに

繋がらないか見通しをお聞きした

い。 

イ．合併振興基金の目的である地域

活性化への事業や自治会支援、

伝統文化継承等のソフト事業は、

むしろ年次、きめ細かに取り入れる

性質のものと考えるがお考えは。 

②本市の「財政健全化計画」の進捗状

況について、類似団体比較での財政
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

亀濱玲子君 

 調整基金の積立額、公債比率、財政

健全化指標等、現在の状況と今後の

見通しをお聞きしたい。 

③国庫補助事業債事務費の不適正支

出について、会計検査院の指摘への

対応と体質改善への取り組みをお伺

いしたい。 

３．市職員の国保税紛失問題についてお

伺いしたい。 

①８月から今日まで対応できなかった市

の管理責任について、市長のご見解

をお伺いしたい。 

②基本的な事務作業、事務手続き（窓

口での現金の受取、公金の取り扱い

など）について、周知徹底できないこ

と、職員の法令遵守についての市長

の責任についてお聞きしたい。 

③「職員懲戒分限審査委員会」と今後

の対応についてお聞きしたい。 

４．海中公園について 

①現在の工事の状況と度重なる汚染防

止膜の破損についてお聞きしたい。

施行法は適切であるかについて伺い

たい。 

②工事の施工計画書の工法、工事の

施工に際し、「赤土等流出防止対策

指針」の内容はどのようになっている

か伺いたい。 

③仕様書の汚濁防止対策は実施され

ているかお聞きしたい。現在、周辺環

境への汚染を放置したまま工事を進

めているのではないか。説明を求め

たい。 

④汚濁防止膜、浄化装置が機能しな

い、目的を果たさない状況で汚濁、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

汚染が周辺海域へ拡散していると

考える。その対応について伺いた

い。 

⑤採補したサンゴの状態と周辺海域

のサンゴの状態、工事から拡散され

た微粉のサンゴへの影響について

「環境調査」の提言と合わせて現在

の状況と今後の対応をお聞きした

い。 

（「施行計画書」、「赤土等流出防止対

策指針」をいただきたい。） 

 

１．障がい者福祉について 

①障がい者の地域での自立支援につ

いて、本市の取り組み状況と支援体

制の強化についてお聞きしたい。 

②「障がい者が安心して生活できる宮

古島」づくりに向けて、本市から島外

への旅行や外出支援、島外からの障

がい者の支援について、現在の対応

と今後の課題についてお伺いした

い。 

２．宮古南静園の将来構想と施設の活用

について 

①園のこれからについて、市の積極的

な関わりが求められる。施設の活用に

ついて、本市の考えを伺いたい。 

②園を活用した啓発、交流活動に力を

入れていただきたい。お考えをお聞き

したい。 

 

１．「大神小中学校の廃校」について 

①大神自治会が島の存続に望みを託し

て要望書を提出している。学校は地

域の核となることを鑑み、島の可能性
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

亀濱玲子君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．地域の活性化・地域づくり

に向けて 

の芽を摘まないよう 2011 年度の廃校

は再考していただきたい。 

②地域の活性化、地域の均衡ある発展

とはどのようなことなのか。どう島づくり

を進めていく考えなのかを伺いたい。

２．幼稚園教育の充実に向けて 

①幼稚園のクラス編成の改善について

伺いたい。 

②職員の体制について、改善していた

だきたい。 

③沖縄における「幼小連携教育」につ

いて、県と検討を進めていただきた

い。 

 

１．地域の公園や文化財、拝所等、観光

地ともなっている箇所の清掃、保全につ

いて、活性化事業としてもっと地域と連

携し、取り組んでいくことが求められる。

地域の活性化に向けて、来年度の取り

組みを強化充実させていただきたい。

お考えをお聞きしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 24 番 

池間豊君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

２．農畜産行政について 

 

 

 

３．水産行政について 

 

４．海中公園について 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

６．公園管理について 

 

 

 

 

７．大神島の過疎対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ＴＰＰ参加についての市長の考え。 

２．マンゴーまつり、牛まつり、海族まつり

の目的、成果、今後の方向性について 

 

１．可動式誘殺灯の成果と設置場所につ

いて 

２．死亡牛の処理について 

 

１．島尻漁港の漁船引き上げ機について 

 

１．海中公園の進捗状況について 

２．入場料及びオープンセレモニーについ

て 

３．狩俣マッチャーズが予定している売店

について 

４．遊覧船について 

 

１．大神島の小中学校の廃止について 

２．狩俣小の体育館の雨漏れについて 

 

１．公園の危険遊具について 

①危険遊具の調査と危険と思われる遊

具は何カ所か。 

２．公園内の樹木の選定について 

 

１．大神島の著しい過疎化に対する具体

的な対策について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 13 番 

新城元吉君 

１．宮古島市の収支試算につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．合併後の地域格差と問題

点について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．宮古島市への自衛隊配備

計画について 

１．市財政課は 2010 年度から 2015 年度ま

での財政収支見通しを発表し、合併特

例措置が終わる 2016 年度からは、市の

財政状況は極めて厳しいとしているが、

その見通しと根拠を示していただきた

い。 

２．合併に際して収支シミュレーションが合

併協議会の中で、約７年間で収支がトン

トンになると報告され了承されたが、そ

のとおりになるように、市政は運営されて

いるのか。 

３．財政の厳しい見通しについて、今後ど

のような方策を講じるつもりなのか。 

 

１．合併後５年経って、市長は地域格差は

いまだ存在していると認識しているの

か、解消されつつあると思っているの

か。その根拠と見解を伺います。 

２．もし問題点があるとすれば、それらを解

決すべくどのような取り組みをなされる

のか。過疎化対策、住民サービスの向

上に向けての言及も要望します。 

３．新たな地域活性化の方策として地域自

治組織の導入が盛んに言われておりま

すが、市長の見解を伺います。つまり合

併にともなう広域・新市と旧町村部の狭

域化をどのように両立させるかというこ

と。 

 

１．政府の新防衛大綱案のなかで中国抑

止への対処としていよいよ宮古島への

自衛隊配備が現実化しようとしていま

す。このことについての市長の見解を伺

います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 13 番 

新城元吉君 

４．職員の公金持ち出し問題

について 

 

 

１．宮古島市は国民健康保険課の職員が

公金を持ち出した問題について、この

職員を職員懲戒分限審査委員会にか

けて処分しようとしているが、問題につ

いてと処分に対する対処法のあり方に

ついて市長の見解を伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 26 番 

新里聰君 

１．サトウキビの年内操業につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．株出し管理機使用の行政

指導について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．下地島空港の利活用につ

いて 

１．サトウキビの年内操業による本市にお

ける経済効果はいくらと試算されている

か。 

２．市長が農業振興会会長として要請して

も製糖工場が受け入れない理由は、何

だと思われますか。 

３．年内操業することが、春植え面積の拡

大、株出し面積の拡大につながり生産

者大会のスローガン 38 万トン達成につ

ながると思うが見解を伺いたい。 

４．会社側が年内操業を拒むのであれば

農業振興上、農家所得向上のため農業

振興会として郡民大会を開催することも

検討すべきではないか。 

５．サトウキビの地域搬入という制度が、両

工場が設立されて以来実施されている

が、市長は農業振興会の会長としてこ

の制度についてどのような見解をお持

ちか伺いたい。 

 

１．ハーベスター所有者の持つ株出し管

理機がサトウキビ収穫後、早期に稼働し

ない状況がある。ハーベスターは生産

組合か法人組織で複数の構成員の組

織で補助金を受けているわけだから、オ

ペレーターがいないという理由で株出し

管理機が稼働しないことは理由にならな

いと思うが、行政指導する考えはない

か。 

 

１．平成 19 年度策定された「下地島空港

利等活用計画書」は本市の行政にどの

ように生かされているか。具体的に県と

の協議事例があれば説明を求めたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 26 番 

新里聰君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

５．道路行政について 

２．この計画書では、平常時における｢国

際的な航空関連教育｣、非常時におけ

る｢災害時等国際緊急支援活動｣が提

起されているが、実施の可能性につい

ての見解をお聞かせ下さい。 

３．空港の役割分担として下地島空港を

｢アジア国際公共財としての活用の可能

性｣を求め、宮古空港を｢国内定期航路

の拡充｣と位置づけているが、ワークショ

ップ意見にもあるように宮古の空の玄関

としてメイン空港に方向転換すべきだと

思うが見解を伺いたい。 

 

１．上野小学校西側車両進入口の対応に

ついて 

 

１．市道高田 13 号線の整備について 

２．農道野原 12 号線の整備について 

 


